

En Orihuela, un mes. 0,50 pts.  
Fuera, un trimestre. 1,75 »  
Número suelto. . . . . 0,45 »  
Anuncios y comunicados, á  
precios convencionales y pagos  
adelantados.

# LA CRONICA

SEMENARIO ENCICLOPÉDICO.

En la imprenta de D. Luis Zerón  
Hostales 1. Y en la administracion  
de este semanario, Calle de la Fe-  
ria número 6.  
Toda la correspondencia al Di-  
rector, S. Pascual, 2.

AÑO VI.

Orihuela 30 de Setiembre 1888.

NÚMERO 249

## EMPLEOMANÍA.

(Conclusión.)

III.

MEDIOS DE COMBATIR Y EXTIRPAR  
LA EMPLEOMANÍA.

El modo ó medio es el siguiente.

Establézcanse carreras especiales para la Administracion, como decimos anteriormente: éntrese en ellas por la aptitud y el mérito y no por el favor: reconózcase la inamovilidad en los empleados, siempre que cumplan con su deber y exíjase el espediente para la separación; sepárese la Administracion de la política, y finalmente, establézcase un documento proporcional en los sueldos de los empleados, según su clase y categoría, y con este documento creese un Monte pio nacional, en donde el empleado tenga sus economías ó recursos reservados, para cuando ya no pueda prestar sus servicios. De este modo la nacion ó el Estado ampararía á sus dependientes, y éstos se veían libres de caer en la indigencia, sin constituir una doble carga para el Estado, como hoy la constituyen. ¿Podrá oponerse á esta solución que proponemos, para acabar con la *empleomanía*, alguna razon justa que la haga imposible?

En mi concepto ninguna.

Hoy se presenta la ocasión más oportuna. Sobre el tapete se encuentra la ley de empleados públicos. Abórdese de frente esta cuestion: éntrese de lleno en ella y con ánimo resuelto, désela la solución que proponemos, que de hacerlo así, de acabar con la *empleomanía*, gloria eterna le espera al Gobierno que lo consiga, y la nacion, libre ya de ese *cancer*, recobrará sus fuerzas y la vida, hoy puestas en peligro por aquella.

Podrá decirse acaso, que la solución que proponemos, no resuelve por el momento la situación en que el país se encuentra, que es lo que ahora se necesita, porque la rebaja de las cargas del contribuyente conseguidas de ese modo, vendrían muy lentamente. Concedido que esa rebaja había de ser lenta llevada de ese modo acabo, pero si desde luego se realizara y se pusiera en practica lo que con sobrada jutzicia y conveniencia proponía día pasados en el Congreso el señor Gutierrez de la Vega, ó sea la revision de los expedientes de las clases pasivas, esperando que de esa revisión habian de resultar algunas economías, juntamente con dar principio á la disminucion de esas cargas, como

sucedería desde el momento en que se implantara la reforma que proponemos, resultaría que esas cargas, lejos de aumentar irían disminuyendo poco á poco hasta que desaparecieran por completo al desaparecer las clases pasivas; y si á todo esto se agregaba la solución que la opinion general del país pide sobre la proteccion de los productos indígenas, ó sean españoles, como alcoholes, trigos, etc., se habría conseguido conjurar y dar la solución más conveniente á la crisis social en que ya nos encontramos.

IV.

CONSIDERACIONES.

Hemos expuesto los medios con los que en nuestro concepto se podría hacer desaparecer la *empleomanía*, causa principal y predisponente de la angustiosa situación en que hoy se encuentra el país; si bien la determinante de esta crisis son los errores de la escuela en el Gobierno que nos rige, y la indiferencia y abandono que así los gobiernos como los representantes del país, salvo raras pero honrosas excepciones, han mirado la Administracion y cuestiones económicas.

Todos los medios que proponemos son factibles y altamente con-

venientes, pero serán atendidos y tomados en consideración por quien puede ponerlos en practica? Difícilmente. Si las cuestiones que hace tiempo llaman poderosamente la atención del país, y sobre las que la opinión se ha manifestado de un modo tan solemne y unánime son desoidas, sería una necia presunción por nuestra parte esperar que las que proponemos, que entrañan directamente la extirpación de ese *cancer social*, la muerte de la *empleomanía*, de cuyo espíto están saturados no solamente los representantes del país, sino hasta los mismos ministros, tuvieran mejor suerte.

Es preciso desengañarse; el país pide con verdadera necesidad el alivio de las pesadas cargas que lleva sobre sí, y esto nadie lo puede poner en duda, porque su situación y los hechos lo demuestran hasta la evidencia; pero no pide en ocasión oportuna.

Aguarde el país, y aguarden los contribuyentes á que los políticos en las elecciones, sean los que á ellos acudan solicitando la gracia de sus sufragios que los ha de elevar á la dignidad y altura desde la que con tanta indiferencia miran hoy las reclamaciones, y entonces será la ocasión de conseguir lo que

— 11 —

men lo que suelen ser las que se clasifican de arrimadas á la iglesia, opuesta á que se ocupasen de ella. Su vestir era con extremo aceado y primoroso, pero rigurosamente sencillo; la ropa que llevaba era basta, pero limpia; cuidadosamente remendada, pero sin adorno alguno: su cabello estaba siempre alisado y recogido; pero nunca adornaban flores su cabeza. Las flores de los jardines quieren las brisas de primavera para ostentarse: en las cabezas de las mujeres quieren las alegrías que no todas tienen, ¡ni aun en la juventud! Así es como el agradar á los hombres no se lo pedia su vanidad, ni agradar á aquel se lo pedia su corazon, puso todo esmero en evitar su presencia.

Una mañana estaba Vármén en el

— 10 —

y altanera mirada, le daban, al decir de los trabajadores, sombra en la cara: sus modales bruscos y sus pocas palabras alejaron de él todas las simpatías. A poco se esparció una voz por el lugar —una de esas voces que parecen formarse en las nubes, y que llegan á la tierra como aerólitos consistentes y compactos,—de que aquel hombre, que parecido al huracan, habia venido sin saberse de dónde, ni adonde iba, andaba á salto de mata, prestando y fofastero en todas partes, para burlar á la justicia que le buscaba con objeto de echarle mano.

Vármén notó con sobresalto que cuando venia el guarda al castillo á las horas de las comidas, tenía fija tenazmente sobre ella su atencion Era Vár-

— 7 —

mente rodeado de olivos que le cercan apiñados, como para enterrarlo. Cual la del navegante, nada percibe la vista del que está dentro ó en su cercanía, sino una multitud de verdes copas de olivos,—semejantes á la multitud de verdes olas de la mar,—y el cielo sobre su cabeza. La escalera por la que subia el moro á la plataforma de la torre, está derruida, y no prestando utilidad, no ha sido reedificada. No siendo tampoco necesarios para las sencillas gentes campesinas que allí moran ninguno de los requisitos que sirven en los edificios labrados para ser cómodamente habitados el Castillo del último moro permanece en el mismo ser y estado marcial, escueto y fuerte que tuvo, y es digna tumba del que lo defendió hasta su muerte.

ahora con tanta necesidad como justicia se reclama inútilmente.

Hoy lo que deben hacer todas las clases contribuyentes es, fijar toda su atención en los hombres que en la prensa y en las Cortes más se distinguen en la defensa de sus intereses, aun arrostrando el anatema de sus jefes; y en quienes sumisos y sin decir una palabra, aprueban todos esos proyectos que la opinion del país rechaza como ineficaces y hasta contrarios para remediar la pavorosa crisis porque pasa. Y con todos estos datos á la vista, y unida la clase agrícola estrechamente, así como las demás que sostienen las cargas del Estado, elegir libremente sus representantes entre aquellos que ahora más se distinguen en esa defensa sin admitir recomendaciones ni imposiciones de nadie, para de ese modo llevar á las Cortes, más que aspirantes á destinos y poltronas, defensores de los verdaderos intereses de la nación.

De este modo y solo de este modo, conseguirá el país que sus representantes y el Gobierno que lo rige antes que desoir, como sucede, la opinion general de las clases contribuyentes que, á voz en grito, reclaman y proponen la solución que deben tener las vitales cuestiones que hoy se debaten en los altos cuerpos Colegisladores, se anticipen á dar la solución más conveniente á esos asuntos, antes que dar lugar á esas reclamaciones: de este modo los asuntos económicos que para el país tienen muchísima más importancia que los políticos, merecerían también la preferencia sobre aquellos, y los presupuestos así el de ingresos como el de gastos, se discutirían en primer lugar de-

tenidamente en amplios debates, y no á la ligera y á última hora, como hoy sucede: de este modo se acabaría con la *empleomania* y con ella desaparecería esa enorme carga que el país tiene sobre sí con las clases pasivas; pudiéndose introducir en el presupuesto de gastos, las economías en grande escala, que con tanta necesidad se reclaman: de este modo en fin, y solo de este modo, se conseguiría regularizar la situación del país, y se daría á todos los elementos de riqueza que el mismo encierra, el desarrollo que debieran tener, y la nación marcharía de un modo regular y seguro á su prosperidad y engrandecimiento.

PASCUAL ALTAVÁS.

### ¡SIN MÚSICA!

Grande fué nuestra sorpresa y profunda nuestra pena al escuchar el acuerdo tomado por nuestro ayuntamiento en la sesión correspondiente al 20 del actual, sobre la disolución de la banda de música municipal; más nos limitamos en el número anterior de nuestro semanario á consignar el hecho, sin agregar comentario alguno para que no los creyeran hijos de una oposición intransigente y sistemática de partido. Además, queríamos ver bajo qué aspecto y punto de vista trataba esta cuestión de dignidad y amor propio para Orihuela, nuestro colega «El Diario», y fué grande nuestra satisfacción al leer su fondo correspondiente al martes último en el que, aun procurando emplear las frases más cultas y correctas, no pudo menos de confesar lo inoportuno de tal resolución, entre otras muchas razones, por menoscabar, sin ser culpable, los sagrados intereses de muchos infelices padres de familia.

¿A que obedece semejante resolución? ¿al caso como dice nuestro colega «El Diario»? de ninguna manera:

Presiones ejercidas sobre nuestra primera autoridad, le han forzado á llevar aun en contra su voluntad tan descabellado acuerdo propagando el descontento en el vecindario y la miseria en las honradas casas de muchos padres de familia; espúlese en buen hora, de la banda municipal al individuo que no cumpla con sus deberes, más no sirva uno de aquellos de flanco para atacar al núcleo de la agrupación. Dígase clara y terminantemente si es que les estorbaba para sus planes de zapa el acreditado director D. Leopoldo Soriano, que este con la nobleza que le caracteriza, sabrá poner dignamente la dimisión de su difícil cargo, pues por nada ni por nadie dejaría menoscabar su bien sentada reputación.

Y ahora preguntamos nosotros: ¿porque ese ensañamiento con el digno director de la banda, Sr. Soriano? ¿porque ese deseo de despojarle de un puesto que muchos años honrosamente ha desempeñado? ¿Acaso le parece á nuestro ayuntamiento que la banda de música municipal no hacía demasiado para el miserable sueldo de que disfrutaban sus individuos? ¿Es que cree nuestra Exma. corporación que por 10 céntimos diarios, que es lo que tienen de paga muchos de sus individuos, se les puede exigir toquen todo el año en la Glorietta, en las funciones municipales y tengan aca demia diaria por lo menos de un par de horas? ¿Cree el municipio que el desgraciado padre de familia que por 10 céntimos se pasa trabajando todo la tarde y gran parte de la noche, vá á apaciguar el hambre de sus hijos con las delicadas armonías del instrumento? No se haga ilusiones nuestra Exma. corporación; nuestra banda de música necesita estar, para ser buena, más retribuida, ó cuando menos, consiéntasele eximirse del contrato con el ayuntamiento los poquisimos días del año en que le es posible ganar un pequeño sobre-sueldo; no se quiera llevar, tratándose del débil, los contratos y compromisos á punta de lanza, pues es entonces para el vencedor una deshonra la victoria.

En suma: se trata de una cuestión de dignidad para Orihuela y es preciso que nuestro primer alcalde se revista de toda la autoridad que este pueblo le ha conferido, y se muestre fuerte y sereno ante el oleaje de imposiciones que diariamente sobre él estallan; sacuda el yugo del despotismo al que más de una vez rinde homenaje, y convéznase V. S. de una vez que es la primera autoridad civil de Orihuela y á ésta es á quien ha de corresponder en sus sacrificios y dar gusto en sus peticiones y no á ridículos caprichos del que aquí todo lo manda y lo gobierna.

### ROBERTO

Apuntes de un drama del hogar.  
(Continuación)

#### II.

Sin embargo, á los tres días de la muerte de D. Gonzalo, Maria, la nodriza del hijo de éste, falleció repentinamente, á nadie ocurrió pudiese esta muerte tener relación con el crimen que preocupaba la atención pública. ¿La tenía sin embargo? más adelante veremos que sí.

Pero la opinion estaba formada, y solo se trataba de acumular pruebas sobre el desgraciado Lopez; él solamente él era culpable, así lo decía el vulgo y ya se sabe que el adagio «voz del pueblo voz del cielo» tiene en pró, ..... las mismas razones que en contra.

No queremos aquí de ningún modo impugnar los procedimientos criminales vigentes, solo si pensamos que los jueces no deben dejarse llevar por impresión alguna, calcular friamente los hechos y notar los menores indicios que puedan probar no solo la culpabilidad sino también la inocencia del acusado.

Piensen que de su fallo, depende la honra de una familia al par que la vida de un hombre y que si aquel es inocente, su conciencia no le perdonará jamás su muerte.

Pero prosigamos nuestra historia

¡Nada más triste que ese resto tan intacto de un pasado tan desvanecido! Esa eterna existencia entre extraños, es triste en su inmovilidad, cual la del judío errante en su incesante movimiento. ¿Qué sobrevive y que la de aquel hecho heroico? Una tradición en boca del pueblo, que nadie escuche, y esa gran tumba de héroes sepultada entre olivos, sobre la cual las simbólicas ramas de estos estampan por solo epitafio: ¡Paz á los muertos!

Parecía aquella morada comunicar algo de su gravedad y silencio á la familia del capataz que la habitaba. Era éste un hombre austero: su mujer era callada, y sus hijos tímidos Vármén la mayor, que unía á su timidez juicio y dulzura, era bien querida en el lugar,

en que hablando del ella, sellaban su elogio con decir, según la expresión del país, que era arrimadita á la iglesia.

En una ocasión acaeció que murió el guarda del olivar al tiempo de la cogida (1). lo que apuró tanto más al capataz, cuanto que era á la razón más necesario y más difícil hallar quien le reemplazara. Uno de los arrendadores de la aceituna le propuso á un hombre que dijo ser muy propio para el oficio, y el capataz le admitió sin conocerle y sin saber sus antecedentes, en vista de la necesidad que de él tenía.

El nuevo guarda era un hombre que sin ser mal parecido, repelia. Su tez tostada, sus espesas patillas, su adusta

(1) La cogida de la aceituna para cosecharla.

patio lavando en un media tinaja empotrada en un poyo adherente al pozo: su lado estaban jugando sus hermanas y los hijos del manijero (1) Vármén no prestaba atención ni á sus juegos ni á lo que decían: en cuanto á nosotros, no podemos pasar cerca de un grupo de niños sin detenernos para observarlos. En ellos se encuentra la gracia sin afectación ni pretensiones, que sin buscarlo, halla el agrado; gracia inocente cual ellos, y por tanto llena de encanto y de simpatía.

—Mariquilla, dijo la niña del manijero.

Cuando baja ríe, cuando sube llora. ¿A qué no me lo aciertas en una hora?

(1) Manijero, el capataz de la cuadrilla de trabajadores en el campo.

Muerto D. Gonzalo, y Maria, quedó el infeliz Roberto sin más amparo en el mundo que un tío de mediana posición que aunque con muchos hijos, hizo frente á las letras que se le presentaron; realizó para cubrirlas hasta la casa que habitó su difunto hermano, y aunque Roberto nada le llevaba, recordó debía su fortuna al autor de los días de aquel niño y juró pagar al hijo lo que al padre debía.

Peripicias de la vida humana na, el ayer hijo de un opulento banquero, el que contaba su herencia por millones, carecía hoy hasta de lo estrictamente necesario para su subsistencia, y no tenía con que pagar la comida que por agradecimiento á paternales favores le daba su tío; y de su pasada opulencia, solo conservaba un gran muñeco regalo de su desgraciado padre y al que tenía un especial cariño.

III.

Han pasado algunos años. Roberto niño ayer, le hallamos hoy convertido en un señor jurisperito, y de la numerosa familia que le había adoptado solo quedan una joven casada ya y un varon que ejerce la facultad de Hipócrates.

Roberto con una imaginación de fuego y una cabeza soñadora, notaba en su corazón un vacío: la necesidad de formar por si una familia que sustituyese á la que la muerte le había arrebatado.

Durante el tiempo de sus estudios, como no ignoraba á fuerza de cuantos sacrificios le proporcionaba su tío el medio de hacerse hombre y de abrirse paso en la sociedad, apartó de su corazón en dulce sentimiento que en nosotros hace nacer la mujer, y satisfacía la necesidad de amor que su corazón sentía amando mucho á sus libros á sus primos y al célebre muñeco que ya hemos citado y que habia de influir tanto en los principales acontecimientos de su vida futura, como veremos.

Por este medio llegó á ser uno de los más sobresalientes alumnos de la universidad, obteniendo premios, logró que la prensa se ocupase de él y el día que terminó la carrera no le fué difícil labrarse una mediana posición con su trabajo. Como iba precedido de la fama de laborioso y aplicado, fueron muchas las personas que le confiaron sus negocios, y en la época en que volvemos á encontrarle ha llegado en la corte á ser una persona apreciada por sus talentos y hombría de bien.

Tenía 28 años, y ya hemos dicho que solo á sus libros, familia y muñeco había amado, pero por más que aquel corazón parecia muerto, solo estaba dormido, y el más ligero estremecimiento debía despertarle para hacerle victima de una de esas pasiones que por lo mismo que reasumen en si el amor de la parte más bella de nuestra vida, son mucho más intensas y hacen sentir sus efectos con mayor intensidad.

A Roberto sucedió esto lo que antes en él solo era teoría, se convirtió en algo práctico, mejor dicho, la ilusión se convirtió en realidad y Roberto se enamoró por fin de una joven eucan-

tadora á quien vió cierta noche en el teatro.

(Continuará)

Manferreira.

AYUNTAMIENTO

Sesion del día 27 de Setiembre

Presidida por el Sr. Lopez Garcia dió comienzo la sesion del jueves último á la que asistieron nominal y efectivamente, los Sres. Balaguer, Moreno, Gimenez, Pastor, Larrosa, Agrasot, Iborra, Calvet, Garcia, Sanchez, Sarget, Ferrer y Brú.

El Secretario Sr. Lopez Gonzalez dió lectura á una R. O. transmitida por el Gobernador Civil de la Provincia, autorizando al Ayuntamiento para gravar varias especies, con los derechos de consumos que satisfacen como arbitrio municipal.

Inmediatamente se dió cuenta del expediente resuelto en sentido favorable á D. José Balaguer Muñoz, en el que se le exime del pago de la contribucion de un trimestre, [por motivo de las últimas inundaciones.

Leyó una comunicacion del procurador D. Juan Pascual Garcia Sanchez, solicitando nuevos poderes donde consten los números de las inscripciones nominales de la renta consolidada del 3 por oyo que posee este Ayuntamiento, cuyos requisitos son necesarios para el cobro de los intereses.

Puestos yá á la orden del día, usó de la palabra el Sr. Agrasot, el que con gran elevación de miras y marcado patriotismo, recordó á nuestro Ayuntamiento la cuestion pendiente que existe entre este y el de Torre vieja referente al cobro del concierto de una tienda de comestibles situada en las puertas de Torre vieja, pero que pertenece á el distrito de Orihuela.

Con este motivo el Sr. Agrasot, dijo que no se debe dejar imponer nuestro Ayuntamiento por el de Torre vieja manifestando al mismo tiempo estrañeza por el comportamiento de aquel que apesar de estar debiendo 3000 pesetas, no se le apremia como hay derecho; esto aparte de los muchos deberes y gratitudes á que es deudora la vecina villa á la Ciudad de Orihuela.

El Presidente Sr. Lopez Garcia, manifestó que en efecto Torre vieja ha entrometido sus atribuciones en nuestro termino municipal y que en concepto suyo debe instruirse el oportuno expediente.

El Sr. Agrasot volvió á lamentarse de el hecho y recordó muy oportunamente la manera con que se comportó este Ayuntamiento con un asunto igual en la vecina villa de Callosa.

El concejal conservador Sr. Garcia Sanchez manifestó que perteneciendo el barrio de las puertas al distrito de Orihuela debian concertarse sus artículos de consumos, con la Administracion de esta localidad.

Con el objeto de que los Srs. concejales formásen juicio exacto de esta enojosa cuestion, el diligente Sr. Secretario buscó y leyó los documentos referentes á este asunto y que existen en Secretaria y despues de leídos, manifestó que á su juicio no se trataba de dilucidar una cuestion de límites, si no que si debe pagar aquí ó allí su con-

cierto el dueño del citado establecimiento y que no perteneciendo este asunto á las atribuciones del municipio debia pasar la cuestion á el examen de los tribunales de justicia.

El Sr. Garcia Sanchez propuso que por las buenas relaciones que nos unen con Torre vieja y como un paso de atencion de este Ayuntamiento al de la expresada villa, se le pusiera una comunicacion amistosa advirtiendole el acuerdo que iba á tomar nuestro Ayuntamiento, y si no dan solucion favorable al asunto la Corporacion procederá en la forma dicha.

VARIETADES

LO QUE SOBRA.

Yo no sé como se llama.  
Ni me importa nada, un tal  
Que fué á la estacion central  
A expedir un telegrama.  
Sólo sé que el tal, con suma  
Presteza y estilo gráfico,  
Puso el parte telegráfico  
así, al correr de la pluma:  
«Donde Cayetano Solar,  
Farmacéutico—Algodor;  
Te avisamos, gran dolor,  
Padre acaba de espirar.  
Ven á Madrid al momento,  
arreglar disposiciones;  
Heredamos seis millones;  
Martes abre testamento.»  
Y firmando la receta,  
Saca el precio del bolsillo  
De un telegrama sencillo,  
Es decir, una peseta.  
Aqui hay palabras de más,  
Dice uno de los que cobran,  
O hay que quitar las que sobran  
O hay que pagar algo más.  
Y el hijo desconsolado  
Leyendo en acento quedo,  
Y contando con el dedo  
Las palabras que ha estampado.  
Dice por fin—Si, señor,  
Sobran dos; dá el telegrama,  
Y tras una pausa, exclama;  
—Quitele usted gran dolor.

Eusebio Blasco.

SUETOS Y NOTICIAS

Antes de ayer por la tarde llegó á esta Ciudad el Sr. Conde de Via-Manuel, Jefe del partido Conservador de ésta Provincia, siendo recibido en la estacion por el Comité local respectivo con su digno presidente honorario Sr. Conde de Velle, y D. Alfonso Sandoval, presunto condidato de dicho comité á la diputacion por este distrito.

Los Sres. Condes de Via-Manuel y de Velle son dos de los tres firmantes de la célebre carta de tres de Julio último, en que se aconsejaba la reunion de los concejales conservadores para acordar la fórmula de union y concordia de el partido; consejo que no se ha seguido por más que fué dado por dos jefes legitimamente constituidos por nombramiento y reconocimiento de los mismos que desobedecen sus órdenes, habiéndose de este modo establecido la jurisprudencia especial, de hacerlo, cuando con-

viene y no obedecer cuando lo mandado se considere *perjudicial ó fallo de sentido comun*.

No sabemos en que pararán estas misas, pero por el prestigio de los Jefes, por el sostenimiento de la disciplina y más que todo, por el buen nombre del partido Conservador de Orihuela, deseamos que se cumpla lo ordenado y que se llegue á un acuerdo digno de todos, sin menoscabo de nadie, siendo todos iguales sin distinciones ni deferencias de ninguna clase.

Y sobre todo, los *consejos* ó las órdenes, que en este caso es lo mismo, ó no darlas ó hacerlas cumplir, porque lo demás es caer en el descrédito, que en política como en todo, es la muerte del principio de autoridad.

En la calle traviesa de la Plazuela de la Soledad á la calle de la Feria existe una loza levantada amenazando la caída de cualquier transeunte.

Esperamos se arregle enseguida.

Es necesario que nuestra primera autoridad disponga que los carruages que bajan el puente no jiren hacia la calle del Angel como lo hacen hoy día y si por la calle mayor, pues continuamente estamos viendo otropellos que podian traer fatales consecuencias para los transeuntes, como frecuentemente le estamos observando.

Creemos que siendo una cuestion de seguridad personal se evitará

¿Se nos podrá decir porqué motivo está parada la obra en una de las casas en construccion de la nueva calle de «La Union Agricola..?»

Al núm. 38 de «La Ultima Moda» acompaña un figurin con modelos de trajes de entre tiempo para niñas.

El Director de esta interesante revista ha ido á Paris con el objeto de estudiar las mejores publicaciones de modas que allí ven la luz y establecer una Agencia para poder proporcionar á las suscriptoras de su periódico cuanto deseen ó necesiten de aquella gran ciudad.

La administracion Claudio Coello 13—Madrid remite un número de muestra con regalo á cambio de 25 céntimos.

Hemos recibido el último número publicado de LA COCINA ESPAÑOLA el cual contiene el siguiente sumario.

Menestra.— Á «El Banquete».— Seccion profesional: Apuntes culinarios, por D. Juan Redoma.— Correspondencias: Desde Barcelona, por M. A. Puig.— Carta por Perejil.— Seccion literaria: Ecos matrimoniales, por Francisco Capella.— Trovas, por Fray Busilis.— Incertidumbre, por José Rodao.— ¿Les parece á ustedes? por Anselmo Guerra.— The curative syrup, por R. Pesqueira Crespo.— Un refrán, por Joaquin Miranda.— Rima por José Brissa.— Ayes de un desterrado, por Melitón Martin.— Seccion bibliográfica.— Curiosidades.

Folletines: Biblioteca de La Cocina Española.— Sección practica.— Cubierta: Anuncion.

Imp. de L. Zeron. Hostales 1.

SECCION DE ANUNCIOS.

BIBLIOTECA ANDALUZA

Este importante establecimiento literario tiene publicadas hasta el presente, las siguientes obras.

Ni franceses ni prusianos, por un amigo de la neutralidad. Gibraltar (ecos de la patria), por D. Antonio Fernandez Garcia.

El libro de las madres, por D. Cándido Salas, médico. Málaga contemporánea, por D. Augusto Jeréz Perchet, periodista.

Los temblores de tierra, por Cesáreo Martínez, catedrático de Historia Natural.

Poesías de Rios Rosas, coleccionadas y precedidas de una biografía del autor.

La cueva del tesoro, estudio prehistórico, por D. Eduardo J. Navarro.

La guerra.- Asociacion y ahorro. Estudios sociales, por D. Santiago Casilari.

Un hombre de corazon por A. L. Carrion.

Un hombre de corazon, (tomo II), por el mismo.

Los tomos de la primera serie de la Biblioteca Andaluza se venden á setenta y cinco céntimos de peseta á los suscritores primitivos; á peseta para los de la segunda serie y sucesivas, y á 1, 50 para el público en toda España.

Los tomos de la segunda serie se venderán á peseta para los abonados, repartidos á domicilio; y para el público, á una peseta cincuenta céntimos, tanto en Madrid como en provincias.

Los que deseen la remision por el correo, abonarán el importe del franqueo y certificado.

OBELISCO 8 MADRID

HIERRO QUESADA

La sangre débil ó pobre origina multitud de enfermedades, sostiene ó empeora todas las demás, pues siendo la que da vida á todo el organismo humano, no lo mantiene robusto.

El Hierro Quesada enriquece y dá fuerzas á la sangre, no produce ningun trastorno como los demás medicamentos férricos y se toma con la mayor comodidad.

Los niños que tomen Hierro aseguran una vida robusta.

Frasco con cuenta-gotas 8 reales. Dura hasta dos meses.

Habiendose descubierto falsificaciones del Hierro Quesada, debe desecharse todo frasco vendido á menos precio.

Exijase la firma manuscrita del Dr. Quesada en la etiqueta exterior y en el cierre de la caja

PRECIO 8 RS.

DEPÓSITO EN ORIHUELA

FARMACIA DE BALLESTEROS VALLET, 22

SE ALQUILAN

La Casa número 1, de la Calle traviesa de Santa Lucía, y, un espacioso almacén para cáñamo, aceite y granos, situado entre la Calle de la Paja y el callejón de Flores.

Para precios y condiciones, Calle del Barrio Nuevo número 5.

En la imprenta de este periódico, se hacen toda clase de trabajos tipográficos con prontitud, elegancia y baratura. Calle de Hostales num. 1.

IMPORTANTE

En el acreditado establecimiento de D. Eugenio Candela (Bajada del puente) acaban de recibir un inmenso surtido en géneros para la presente temporada cuales son pañueleria en varios tamaños, de merino lana y algodón en diferentes colores y dibujos, cretonas y percales para vestidos, patagomias alta novedad, moscovitas en dibujos bonitísimos indianas, mantas para cama, camisetas rusas, chalecos de punto, refajos de lana y algodón, terlices, mantas de caballero para viaje.

Los cuales no dudamos han de llamar la antencion de cuantas personas visiten este Establecimiento por su buen gusto y baratura.

3=5 Bajada del Puente 3=5

ANUNCIO

Se venden en subasta particular, varias fincas rústicas y urbanas del difunto D. Matias Rebagliato, situadas en los partidos de Almoradí, Bigastro, Benferri, Beniel, Callosa, Cartagena, Correntis, Guardamar, Hurchillo, Molins, Orihuela y Puerta de Murcia.

Las proposiciones para su adquisicion se admiten desde el dia primero al ocho del entrante Octubre, de nueve á doce de la mañana en la notaria de D. Ramon Roca donde están de manifiesto los títulos de pertenencia y se darán al comprador cuantos antecedentes necesite.

SE COMPONE

toda clase de cajas de música, sistema Ariston, Herophon y otras, y se afinan. Darán razon en la sombrerería de la calle de S. Pascual.

MANUAL DE ELECCIONES

para Diputados provinciales, con todas las disposiciones vigentes publicadas hasta el dia, formularios, y varias notas aclaratorias.

Remitiendo 4 sellos de franqueo de 15 céntimos al autor don Agustín Ungria, director de la revista «Rentas y Tabacos» calle de Escudillers, 81, Barcelona, se manda este manual, franco de porte á domicilio.

Los suscritores á dicha revista lo recibirán gratis igual que las demás obras que tiene en publicacion.

EL AULA MEDICA

Revista decenal de medicina, dirigida por D. GERALDO CLAVERO DEL VALLE.

PRECIOS DE SUSCRICION

Trimestre.	2 75 ptas.
Semestre.	5 25 »
Año.	10 00 »

Administracion—Francos—9—Valladolid.